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土岐市織部まつり（土岐市）
7 月 23日「土岐市織部まつり」が同市土岐川河川敷
一帯で開かれました。今回は新型コロナウイルス感染
拡大の影響で 4年ぶりの開催となりましたが好天に恵
まれました。
市の花のキキョウをイメージした紫色の花火等約
4,000 発の花火が土岐川の夜空を彩りました。
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日時  令和5年5月26日（金）
会場  多治見市産業文化センター 5Ｆ大ホール
第12回（一社）多治見法人会定時総会を開催しました。3年ぶりに懇談会も実施

し、総勢110名の参加がありました。
舘林会長は挨拶で、「コロナも第2類から第5類になり、定時総会も以前同様に開

催できることになりました。会員増強と福利厚生制度はクルマの両輪のように非
常に重要。皆様のご協力を宜しくお願いします」と呼びかけられました。

定足数の確認：正会員2,667名中、出席者数（委任状含む）1.339名（50.2％）
　　　　　　　過半数を上回り、定款第4章第19条により本会が成立。
第1号議案「令和4年度決算報告承認の件」（監査報告）について事務局より説明、監

査報告は酒井監事が発表し、承認されました。また、第2号議案「役員選任（案）承認の
件」では8名の新理事を含む30名の理事と2名の新監事が承認されました。

次に、報告事項として「令和4年度事業報告」・「令和5年度事業計画及び収支予算」・
「公益目的支出計画実施報告」について事務局から説明し、公益目的支出計画が無事に
完了したことを報告しました。続いて隅谷総務委員長から「功労者等表彰受賞者」の発
表があり、会長表彰では小倉道生氏が、会員増強表彰では加藤誠二氏が代表して会長から賞状と記念品を受けら
れました。

来賓は7名お招きし、多治見税務署 齊藤署長、東濃県税事務所 森所長、多治見市 高木市長、より祝辞をいただき
ました。

この後、役員改選期に伴う臨時理事会において加藤誠二新会長が選任され、閉会しました。
記念講演会では気象予報士の南 利幸氏を講師にお迎えし、「異常気象から会社を守る防災術」と題して講演さ

れ大変わかりやすく好評でした。
3年ぶりの懇談会では62名の参加があり、活発な情報交換と会員交流が行われました。

第12回 （一社）多治見法人会 定時総会開催

功労者等表彰受賞者名簿
㈱エスオーディー 酒井　忠造 （土岐支部）

●全国法人会総連合功労者表彰
㈱東岐空調 景山　助夫 （瑞浪支部）
市原工業㈱ 市原　公司 （多治見支部）

●岐阜県連功労者表彰
ヤマカ陶料㈱ 加藤　誠二 （多治見支部）
㈱小田井商店 加藤　　誠 （多治見支部）
㈱松野屋商店 松村佐和美 （瑞浪支部）

㈱小倉左官店 小倉　道生 （瑞浪支部）
加藤建設㈱ 加藤　市朗 （土岐支部）
金正陶器㈱ 澤田　敦史 （土岐支部）
㈲三共紙器商会 松田　　純 （多治見支部）
㈱ニッコー 貞本　直未 （可児支部）
㈱サブリ 佐分利幸子 （土岐支部）

加藤　誠二（多治見）　加藤　文雄（土岐）　大脇　慶二（可児）
松村佐和美（瑞浪）　川村　美富（多治見）　中根　圭一（瑞浪）
酒井　良郎（土岐）　市原　公司（多治見）　酒井　忠造（土岐）
西尾　隆吏（多治見）　加藤　誠（多治見）

大同生命保険㈱東濃営業所　中野美登里　安藤　陽子　長瀬　園子　立川めぐみ　石原　明子

（敬称略）

多治見税務署長 感謝状

（公財）全国法人会総連合 会長表彰

（一社）岐阜県法人会連合会 会長表彰

（一社）多治見法人会 会長表彰

会員増強表彰

福利厚生制度推進表彰

会場風景

懇談会場

舘林会長
挨拶

高木多治見市長
祝辞

南 利幸 氏
（講師）

森 東濃県税事務所長
祝辞

齊藤多治見税務署長
祝辞

加藤誠二新会長
就任挨拶

No.96 1



就任のごあいさつ
会　長　加藤　誠二

この度、多治見法人会会長の大役を仰せつかり、その責任の重さをひしひしと
感じると同時に、少しでも皆様のお役に立つことができるよう努力していきた
いと考えております。

税は国の根幹を成すものであり、国民の義務でもありますが、一方で、その納
税制度は正しく、公平でなくてはなりません。法人におきましては、納税への正
しい理解は企業の発展にもつながると確信しております。

さて、多治見法人会は、小学校、高校に出向き、日本の未来を背負う児童、生徒
に分かりやすく税金への理解を深めてもらうため青年部による租税教室や、身近な題材を基にした女性
部の活動、さらには税を考える週間での街頭活動などを通じて、税金が皆様の身近に感じられるように努
めております。また、全国法人会総連合は、皆様のご意見を基に国への税制の提言も行っており、税制の改
善に寄与しております。

昨今の日本の税制は、インボイス制度や電子帳簿保存法に代表される税制の改革が急速に進んで、事務
作業が極めて複雑化しております。多治見法人会がお忙しい皆様のお仕事の一助となれば幸いでござい
ます。また、会員各位におかれましては、社会貢献活動と併せて、財政基盤確立のための「会員増強」「福利
厚生制度の充実」にもご尽力いただくことをお願いいたしまして、多治見法人会会長就任のご挨拶とさせ
ていただきます。

副会長　大嶽　利彰（多治見支部長）

この度　多治見法人会副会長　多治見支部支部長の大役を仰せつかりました大嶽利
彰です。よろしくお願いいたします。
「税のオピニオンリーダーとして良き経営者を目指す団体」そんな法人会の理念をも

とに納税意識の高揚と税知識の普及活動のお手伝いができればと思います。何卒皆様方
のご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたします。

女性部会長　加藤　真左子

青年部会長　伊藤　峰由

この度、松村部会長から大役を引き継ぐことになりました。
移動研修会、租税教室、税務セミナー等、先輩方のアドバイスと若い人たちのエネル

ギーを支えに、皆様のご意見を聞きながら実行していきたいと思います。何卒、よろしく
お願いいたします。

この度、加藤市朗さんから青年部会長を引き継ぎました伊藤峰由です。可児市で林業・
造園土木業を営んでおります。

今年度は全国青年の集い「山形大会」にて当法人会が租税プレゼンテーションの発表
が当たっております。構想から３年、何度も試行錯誤を重ね、自信の作品となりました。

今後も皆様には大変お世話になることと思いますがご指導、ご鞭撻のほどよろしくお
願い申し上げます。
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—前任地はどこですか？
名古屋国税局調査部に３年間在職し調査部門にて

統括官を２年、前年は広域情報管理課長をしていまし
た。

国税局の調査部は、資本金１億円以上のいわゆる大
規模法人を所掌しています。名古屋国税局の調査部は
約200人の職員が従事し、東海四県の約2,800社の法
人を所管しています。所管法人には上場企業も数多く
あり、トヨタ自動車やスズキなどの自動車メーカーや
デンソーやアイシンをはじめとする自動車関連部品
や機械製造等の製造業が基幹産業であり、日本経済の

「ものづくり」を支えています。
調査部の調査について、皆さんなかなか馴染みが無

いかと思いますが、私も初めて３年前から従事しまし
た。基本的に１事案につき２～４週間位の臨場調査を
要し、大規模法人の場合は２か月から中には半年近く

かかる場合もあります。そもそも「紙」ベースの総勘定
元帳が無く、すべてデータ保存のため、調査担当者１
人につき１台のパソコンを用意していただきダウン
ロードした元帳データの中の何万行、何十万行の仕訳
データから問題事項を探していくためパソコンの技
術が無くてはついていけません。また、海外取引も多
く国際課税の問題や審理上の問題も多岐にわたり３
年間だけの在職でしたが大変勉強になりました。

—ご出身を教えてください。
出身は静岡県静岡市です。高校卒業まで住んでいま

したが税務大学入校以来、名古屋に移り住み、現在は
愛知県半田市に在住しています。

静岡市は、温暖な気候であり生まれてから高校卒業
までの18年間で雪が積もったことは１度しかなく、
名古屋に来て初めての冬に雪が積もり、真っ白な雪景

新
署
長
さ
ん

こ
ん
に
ち
は 黒

く ろ

柳
や な ぎ

　智
さ と し

 氏（59 歳）

多治見税務署長

インタビュー
に

担当副会長：大嶽　利彰
広報委員長：高垣　守宏
広報副委員長：松井　啓至

インタビュアー

　本日は、この７月の定期異動で多治見税務署に着任されました黒柳署長さんに広報委員会からイン
タビューに伺いました。
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色に感動したことを覚えています。学生時代は中学校
まで野球に打ち込む毎日でした。静岡県内の強豪校

（ＯＢに広島で活躍された池谷公二郎さんがいます）
だったため、部員数は100名近く在籍し、年間の休養
日はお盆の３日間と大晦日と正月くらいしかなく、野
球漬けの毎日でしたが、地区予選を勝ち抜き静岡草薙
球場での県大会に何度も出場したことが良い思い出
です。ちなみに、静岡草薙球場は、戦前に日本のプロ野
球の黎明期に日本代表チームがアメリカ大リーガー
と対戦し、沢村栄治投手がベーブ・ルースやルー・ゲー
リックと対戦し０対１で惜敗した試合が行われた球
場であり日本プロ野球の聖地でもあります。その時の
記念碑が球場前に設置されていますので、興味のある
方は一度見に行ってみてください。

—東濃地方の印象はどうでしょうか？
東濃地方は「美濃焼」に代表される「やきものの街」と

いった印象を強く持っています。良質な陶土に恵まれ
1,300年以上の長きにわたり焼き物の文化と産業が息
づいている街であり、その伝統を守りながらも新たな
文化や産業が発生する地域だとも感じています。これ
から１年かけて多くの窯や美術館・ショップへ足を運
び、東濃地方の文化を肌で感じてみたいと思います。

ちなみに私は、多治見署への勤務、そもそも岐阜県
内の署への勤務も初めてです。旧庁舎の時に何度か出
張で来たことがありますが、その時に比べ駅前がかな
り綺麗に整備され東濃地方の中核地方都市といった
印象をもちました。今年も暑い日が続いており、多治
見市は何年か前に「日本一暑い街」になったと記憶し
ていますが、あまり暑かったら駅北の公園の「ミスト」
で涼ませていただきます。

—さて、人生観
　座右の銘について、お伺いします。
「明るく、楽しく、面白く」をモットーにしています。

仕事も人生も山あり谷ありでいろいろな出来事があり
ますが、「明けない夜はない」と思っていますので、明る
く楽しくやっていくことにしています。そして、他人と
同じ、前年踏襲では何も面白みがないので、自分なりに
何か工夫をし、少しでも多くの人に共感が得られるよ

うに「面白く」やっていきたいと思っています。
先輩からいただいた言葉ですが、「矜持」という言葉

を大事にしています。「自身が誇りを持って、恥ずかし
くない振る舞いを行うこと」と承知しています。長く
法人税の調査事務に携わってきたなかで、数多くの納
税者、特に会社を経営する社長さん方とお話する機会
がありました。皆さん「その道のプロ」であり多くのこ
とを学ばせていただきました。そんな方々とお話をす
るには、やはり私たちも「その道のプロ」でなくては太
刀打ちできるものではありません。「矜持」を持って真
摯に仕事を進めていきたいと思っています。

—趣味を教えてください。
健康増進のために散

歩とサイクリングを
し て い ま す。40歳 を
越えた頃から健康診断
で中性脂肪やコレステ
ロールや高血圧の指摘
を受け、散歩をするよ
うになりました。今で
も毎朝、小一時間近所
を散歩して健康管理に
注意しています。朝に散歩をすると、今日の予定や、や
るべき仕事を整理できるとともに、季節の移り変わり
を感じ日々新鮮な気持ちになれます。しかし散歩だと
景色の変化が少ないので、50歳を越えた頃からサイ
クリングを始めました。出身地の静岡市は『日本の中
国⁉』と言われるほど子供から大人まで自転車を使っ
ています。自分も高校時代は毎日10キロ程の自転車
通学でしたので抵抗なく始められました。静岡での単
身赴任時には、徳川家康が祀られている「久能山東照
宮」近辺の海岸沿いのサイクリングロードを富士山と
駿河湾を望みながら毎週走っていました。今は地元の
知多半島を走っていますが、志摩半島と渥美半島との
間に広がる伊勢湾とその先の太平洋とのコントラス
トを楽しみながら、途中の漁港や産地直売所で魚や野
菜・果物等の食材を仕入れ料理をするのが私のリフ
レッシュ法となっています。

—税務行政の方針
私ども税務行政に携わる者として「納税者の自発的

な納税義務の履行を適正かつ円滑に実現する」という
国税庁の使命を果たすために、「納税者サービスの利
便性の向上」と「適正かつ公平な課税と徴収」に努める
必要があると考えています。

昨今、デジタル・トランスフォーメーション（DX）
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を推進する動きが社会全体で広まってきています。
データやデジタル技術を活用してサービスの在り方
や働き方を見直すことやビジネスモデルの最適化が
図られてきています。税務当局においても、デジタル
の利点を最大限に生かし、税務行政を進めていくこと
が重要です。具体的には「あらゆる税務手続が税務署
に行かずにできる社会」を目指し、法人・個人におけ
る確定申告のe-Taxによるデジタル化、納付手段の多
様化とキャッシュレス納付の推進、納税証明の発行の
電子化・簡便化、納税相談の効率化・高度化など「納
税者サービスの利便性の向上」に努めてまいります。

また、多治見署は多くの若手職員を抱えていますが、
「正直者には尊敬の的、悪徳者には畏怖の的」（昭和24年
の国税庁創設時に米国歳入課長のハロルド・モス氏か
ら送られた言葉）を肝に銘じさせて、「適正かつ公平な
課税と徴収」の実現に向け指導していく所存です。

さらに、今年はいよいよ10月からインボイス制度が
開始されます。現在も登録申請や負担軽減措置等の内
容などの説明会等を実施していますが、引き続き適格
請求書や帳簿等の記載事項や交付、保存、管理方法な

ど個別の質疑に対する丁寧な説明を行うなど、インボ
イス制度が適切に開始されるよう努めてまいります。

—法人会に期待されることは？
多治見法人会におかれましては、永きにわたり「税」

の良き理解者、「地域の税のオピニオンリーダー」とし
て、また、良き経営者を目指す団体として、会員の皆様
の自己啓発を積極的に支援し、納税意識の高揚と企業
経営及び社会の健全な発展に寄与してこられ、大変心
強い存在であると考えています。今となっては当たり
前となっていますe-Tax（電子申告）の普及拡大につ
きましても、会員各企業や役員企業の皆様のご理解と
ご協力の賜物だと理解しており、改めて感謝申し上げ
ます。

先ほど申し上げましたが、「納税者の自発的な納税
義務の履行を適正かつ円滑に実現する」という国税庁
の使命を果たすためには、法人会の皆様方のお力添え
がなければ到底成しえることはできません。

税務署としましても、
皆様方と十分に意思疎通
を図りながら、更なる良
好な信頼・協調関係を築
いていきたいと考えてい
ますので、今後とも税務
行政に対する力強いご支
援を賜りますよう、よろ
しくお願いいたします。

　黒柳署長さんの楽しいお人柄が伝わるインタビューとなりました。コロナ制限もなくなりましたの
で、また近いうちにお会いできることを心待ちにしております。本日はお忙しいところ誠に有難うご
ざいました。

I
N

T
E

R
V

I
E

W
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日時  令和5年2月13日（月）　 会場  岐阜グランドホテル
名古屋国税局 課税第二部長 磯部　剛様をはじめとするご来賓と、県連・県下各単位会から100名近くが参加し、

開催されました。多治見法人会からは運営研究発表もあり、理事及び委員長・部会長など21名が参加しました。研究
発表は実績も伴い、また4支部長が、うちわを使い結果を発表するなど趣向を凝らした内容で大変好評でした。

第43回　岐阜県下法人会運営研究会

多治見税務署定期人事異動　法人関係
（敬称略）

新幹部紹介

法人課税第一部門
統括国税調査官
久保　和巳

法人課税第三部門
統括国税調査官
稲垣　かおり

①大阪府岸和田市
②野球観戦、一口馬主
③人を遺すは上

①新城市
②キャンプ
③七転八起

法人課税第二部門
統括国税調査官
田端　浩二

①名古屋市守山区
②御城印集め
③継続は力なり

	 ①出身地　②趣味　③モットー	 （敬称略）

●（公社）岐阜南法人会……テーマ：「コロナ禍における会員増強活動～公益法人としての課題～」（第２回目）
●（一社）多治見法人会……テーマ：「会員増強」～どうする多治見法人会～

研究発表
（A グループ）

講師：名古屋国税局 課税第二部長　磯部　剛 様
演題：「税務職員はこんなことを考えているんです」　～税務職員の頭の中、覗いてみたくないですか？～講　 演

税務署だより・岐阜県連だより

転　入　者 転　出　者
官　　　職 氏　名 前　　　任 氏　名 転　出　先

署 長 黒柳　　智 名古屋国税局	調査部
広域情報管理課	課長 齊藤　達也 再任用

副 署 長 酒井　和久 留任 - -
法人課税第一部門
統 括 国 税 調 査 官 久保　和巳 岐阜南税務署法人課税第四部門

統括国税調査官 石塚三恵子 名古屋中村税務署法人課税
第一部門統括国税調査官

法人課税第二部門
統 括 国 税 調 査 官 田端　浩二 四日市税務署特別国税調査官付

（開発調査担当）連絡調整官 和久田　優 退職

法人課税第三部門
統 括 国 税 調 査 官 稲垣かおり 名古屋国税局	課税第二部

消費税課	総務係長 三品　和彦 再任用

懇親会場にて会場風景4支部長がうちわで発表発表する舘林会長と
加藤組織委員長
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青年部会

女性部会

租税教室開催令和5年度

6月7日（水）多治見市立笠原小学校　60名

6月28日（水）可児市立広見小学校　120名

6月29日（木）土岐市立肥田小学校　52名

6月9日（金）多治見市立市之倉小学校 28名 6月22日（木）瑞浪市立土岐小学校　60名

7月4日（火）瑞浪市立明世小学校 24名
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（応募総数 313 作品）

土岐市立駄知小学校６年
天野市椛さん

瑞浪市立陶小学校６年
安田桜さん

瑞浪市立陶小学校６年　川口秀樹さん土岐市立下石小学校６年　土屋海琳さん瑞浪市立陶小学校６年　高橋ジャンルーウィさん

税に関する絵はがきコンクール令和4年度

可児市立広見小学校６年
田口彩夏さん

瑞浪市立陶小学校６年
安藤胡桃さん

多治見市立小泉小学校６年
岡本和奏さん

多 治 見 税 務 署 長 賞

女 性 部 会 長 賞

会 長 賞
多 治 見 法 人 会

瑞浪市立陶小学校６年
西尾留奈さん

最 優 秀 賞

　法人会では、租税教育活動の一環として女性部会が主体となり、小学生を対象に「税に関する絵はが
きコンクール」を全国的に実施しています。令和 4 年度多治見法人会では、応募作品の中から 9 点を優
秀作品として表彰させていただきました。

佳 作

No.968

租税教育活動



　多治見税務署管内の 11 校から 313 点の応募がありました。審査員（美術講師　肥田雄二郎氏、齊藤
多治見税務署長、石塚一統括、女性部会正副部会長等）による厳正な審査の結果、「最優秀賞」「多治見
税務署長賞」「多治見法人会会長賞」「女性部会長賞」「佳作」の計 9 点を選出しました。

　陶小学校で 2 月 22 日、最優秀賞・女性部会長賞 2 名の表彰式を、20 日には、小泉小学校で税務署長賞、
広見小学校で法人会会長賞の表彰式を執り行いました。陶小学校では佳作に選ばれた３名も表彰しました。

税に関する絵はがきコンクール選考会

税に関する絵はがきコンクール表彰式

令和4年度
R5.1.23

R5.2.20,22

多治見税務署長賞：小泉小学校

最優秀賞・女性部会長賞：陶小学校

多治見法人会会長賞：広見小学校

佳作（前列）：陶小学校

No.96 9

租税教育活動



●令和5年4月18日（火）
●多治見市産業文化センター 大会議室　●参加者36名

●令和5年6月13日（火）
●可児市広見地区センター　●参加者41名

●令和5年7月22日（土）　●バロー文化ホール

定時総会 税務セミナー

夏休み！子どもパーク参画

加藤市朗部会長 伊藤峰由新部会長

税金博士：黒柳署長予選風景

決勝

クイズ参加者集合写真

青 年 部 会

税務セミナー「令
和5年度税制改正の
解説」を、多治見税務
署石塚三恵子統括官
様に、分かり易く解
説していただきまし
た。

「税金天才クイズ」を実施、多治見税務署の黒柳署長が、税金博士に扮し、クイズの答えと解説をしていただき
100名程の来場者はおおいに盛り上がりました。
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《税務セミナー》
多治見税務署　法人課税第一部門統括国税調査官　石塚三恵子氏より、イータくん

を商品に見立てて、材料屋・製造業者・小売店・客までの消費税の流れとインボイス
の仕組みについて、分かり易く解説されました。

《講演会》
『麹に注目！日本のスーパーフード発酵食品で健康的な発酵生活を！』と題し、S.kitchen代

表　伊藤純代氏に講演していただきました。
平安時代からあるという発酵食品「麹」の酵素は、消化・吸収・美味しさ・栄養価をアップし

てくれるスーパーフード。加齢による腸内環境の悪化や噛む力・胃液の減少を補い体調管理に
役立つと、麹調味料の作り方や具体的な料理レシピを教えていただきました。

当会から松村部会長と副部会長3名（加藤・中村・貞本）が参加しました。
講演は夏井いつき氏による「句会ライブ」と「講評」の二部構成で、俳句を作る

楽しさと難しさを実感しました。

定時総会にて役員改選（案）が承認され、加藤真左子
部会長をはじめとする新体制がスタートしました。

記念講演はスパイスファクトリーあべべ代表　
小島佑摩氏が「こども食堂について」と題し、自身の
ボランティア経験や多治見市内の孤食等の現状を
紹介し「あべべ食堂」オープンの経緯をお話しされ
ました。

●令和5年1月18日（水）　●イル・クオーレ　●参加者35名

●令和5年4月13日（木）　●アイテム愛媛　●参加者4名

●令和5年4月20日（木）　●バロー文化ホール2F大会議室　●参加者35名

令和5年　新春セミナー

全国女性フォーラム愛媛大会

令和5年度　定時総会

齊藤署長 会場風景中川栞氏

松村部会長 加藤新部会長

税務セミナーの様子

講演：小島佑摩氏

伊藤純代氏

女 性 部 会

3年ぶりに新春セミナーを開催しました。多治見税務署　齊藤署長の新春講演は『「ふるさと納税」と税金』。公開
セミナーはMJCみずなみ児童合唱団の指揮者・ピアニストである中川栞さんから「子どもの力を引き出すミュー
ジカル」と題して、ピアノ演奏も交えながらビデオで活動状況を紹介していただきました。MJCのモットーは「自
分を好きになる　自分かっこいい！すごい！」。子供達が自発的に楽しんで練習している様子に感動しました。久
しぶりに部会員が顔を合わせ、コース料理に舌鼓を打ちながら、有意義なひと時を過ごしました。

●令和5年6月26日（月）　●セラトピア土岐3F小会議室　●参加者29名

第59回　移動研修会
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●令和5年6月21日（水）　●参加者31名

●令和5年7月15日（土）

土岐支部会員大会を6月21日
にセラトピア土岐にて開催しま
した。

役員を始め、地域金融機関支
店長など31名の参加があり、事
業報告及び決算報告と事業計画
及び予算報告を行いました。

会員大会後は出席者参加型の
税務セミナーを行い、大変ため
になる講義となりました。

「第40回全日本少年軟式野球岐阜県
大会」で3位入賞を果たし、岐阜県代表
として「水戸市長旗第13回東日本少年
軟式野球大会」に出場する泉中野球クラ
ブへ激励金を贈りました。

会員大会

泉地区会　地域貢献事業

土 岐 支 部

多治見駅北にある中之郷テラスにて総勢40名が参加しました。
会員大会前に税務セミナーを開催、多治見税務署の石塚一統括官に

「令和5年度税制改正の解説」について解り易い解説をしていただきま
した。

会員大会後には記念講演会を行い、とうしん美濃陶芸美術館 学芸員
　與語小津恵 氏に「美濃陶芸・人間国宝について」と題して人間国宝
である陶芸作家の経歴と作陶について丁寧に教えていただきました。

4年ぶりのまつりに当会もブースを設け参画しました。前日の雨から打って変わって晴
天となり、絵はがきコンクールの展示作品を見たり、税金クイズにチャレンジするなど、
まつりの盛り上がりにひと役買いました。

多治見市役所北庁舎駐車場にブースを構え、税のパネル展示と「こども税金クイズ」を
行いました。15日はあいにくの雨と寒さで早めに撤収しましたが、翌日は快晴となり朝
からひっきりなしに人が溢れる盛況でした。

●令和5年6月23日（金）　●参加者40名

●令和5年4月16日（日）　●来場200名（スタッフ9名）

●令和5年4月15日（土）・16日（日）　●来場463名（スタッフ14名）

会員大会・税務セミナー開催

滝呂地区　陶彩の径さくらまつりに参画

たじみ陶器まつりに参画

治多 見 支 部

会場風景税務セミナー

講師 與語小津恵氏 会場風景
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●令和5年6月22日（木）　●東濃信用金庫　可児支店 ３階大ホール　●参加者50名

●令和5年１月27日（金）　●東濃信用金庫　可児支店 ３階大ホール　●参加者24名

●令和5年6月16日(金)　●瑞浪商工会議所2階大ホール

●令和5年5月24日(木)　●参加者14名

多治見税務署　法人課税第一部門　統括国税調査官　石塚美恵子氏をお招き
し、「いまさら聞けない！インボイス制度」というテーマで講義いただきました。
インボイス制度の制度説明だけでなく、税務署職員も知らなかった税に関する知
識をお話いただき、質疑応答では時間ギリギリまで質問する姿が見受けられ、有
意義なセミナーとなりました。

Googleマイビジネスを活用して、認知度向上、集客に繋げます。そ
のリンクの中に動画（YouTube）を入れることで、さらに顧客に興味
を引いてもらえるようなページ作りをすることが重要と協議されま
した。SNSを活用することが、今のコロナ禍の中で最も有効的な周知
方法で、講師自体もHPのSEO対策、YouTube等の活用により顧客が
去年よりも3倍になり、売上増加に繋がったという。セミナー終了後も
講師に質問している姿も見受けられ、大変有意義なセミナーとなりま
した。

29名の出席者で会員大会を開催致しました。滞りなく議事報告がされた後、多治
見税務署法人課税第一部門総括上席国税調査官 野田 誠氏より税務セミナーが開か
れ、令和５年度税制改正についてご講義いただきました。

今年10月から始まるインボイス制度変更点等含め、わかりやすく説明していた
だきました。

瑞浪支部女性部会のメンバー 14名で視察研修旅行を行いました。静岡県
の久能山東照宮へ参拝した後、日本平ホテルにてフルコースランチの食事
をしました。3年ぶりの女性部会視察研修旅行に参加者の皆さんはとても
満足されコミュニケーションが図れました。今後の活動に活かせそうです。

公開税務セミナー・会員大会

新春セミナー「WEB活用による集客力アップ」　●講師　高橋　真樹氏

会員大会・税務セミナー開催

女性部会視察研修旅行

可 児 支 部

瑞 浪 支 部

石塚一統括

総括上席国税調査官 野田誠 氏
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新入会員の紹介

岐阜県下 7法人会加入状況

（一社）多治見法人会会員加入状況

令和4年12月10日～令和5年7月31日

法人会名
所管法人数 会　　員　　数 加入率

（社） R5/6末（社） R4/12末（社） 増減数（社） （％）
（一社）岐阜北法人会 9,837	 4,072	 4,143	 △71 41.4	
（公社）岐阜南法人会 8,869	 3,270	 3,289	 △19 36.9	
（一社）大垣法人会 6,791	 2,557	 2,585	 △28 37.7	
（一社）中濃法人会 5,270	 2,358	 2,380	 △22 44.7	
（一社）多治見法人会 6,330	 2,792	 2,840	 △48 44.1	
（一社）中津川法人会 2,428	 1,078	 1,094	 △16 44.4	
（公社）飛騨法人会 3,833	 1,341	 1,385	 △44 35.0	

県連合計 43,358	 17,468	 17,716	 △248 40.3	
※注	個人会員は除く

法　人　名 所　在　地 法　人　名 所　在　地
多 治 見 支 部 11 社

㈱ Ks コーポレーション 多治見市笠原町 スパイスファクトリーあべべ 多治見市本町
Aー ship ㈱ 多治見市虎渓町 社会福祉法人　陶技学園 多治見市姫町
㈱亜幸建設 多治見市宝町 エスアール㈱ 多治見市笠原町
㈱Miz ー Design 多治見市上野町 ㈲まる吾技工 多治見市笠原町
AWESOME税理士法人 多治見市本町 ㈲クリエーティブ 多治見市精華町
名鉄観光サービス㈱東濃中央支店 多治見市前畑町

土 岐 支 部 18 社
ワールドヴィジョン㈱ 土岐市土岐津町高山 ㈱ Farh 土岐市土岐口中町
髙木研磨㈱ 土岐市御幸町 ㈱ PePe 土岐市妻木町
㈱ライブボックス 土岐市泉町大富 ㈲NCテック 土岐市泉町定林寺
㈱伸光窯 土岐市泉町定林寺 創作居酒屋　Asa　麻 土岐市肥田浅野笠神町
㈲フジスポーツ 土岐市泉島田町 光洋段ボール㈱ 土岐市肥田町肥田
㈲丸義 土岐市泉町定林寺 ㈱エスシーエス 土岐市泉北山町
㈲スズキ 土岐市下石町 （同）レント 土岐市泉町久尻
㈲光工業 土岐市駄知町 ㈱聖香園 土岐市鶴里町細野
㈱AROUSE 土岐市肥田町肥田 すみれ歯科 土岐市土岐津町土岐口

瑞 浪 支 部 6 社
㈱みずなみ食器 瑞浪市土岐町 TOUTO	OBP ㈱ 瑞浪市稲津町小里
㈱東美濃ビアワークス 瑞浪市釜戸町 ㈱ Luke 瑞浪市南小田町
㈱OBP 瑞浪市稲津町小里 サーラ E&L 名古屋㈱岐阜支店瑞浪営業所 瑞浪市一色町

可 児 支 部 8 社
㈲大興損保 可児市広見 ㈱早川建設 可児市土田
㈱サンライズジャパンホールディングス 可児市広見 ヤネスト建築板金 可児郡御嵩町中
四季の味　鈴川 可児市広見 ㈱井戸設備工業 美濃加茂市本郷町
福田キルト 可児市広見 ㈱ LIN 可児市塩

令和5年6月末現在

年月日 令和 4 年 12 月 10 日現在 加入状況 令和 5 年 6 月末日現在 加入状況

区　分 法人数 会員数 未加入法人数 加入率（%） 法人数 会員数 未加入法人数 加入率（%）

支
部
名

多 治 見 支 部 2,319	 1,119	 1,200	 48.3 2,313	 1,103	 1,210	 47.7

土 岐 支 部 1,307	 758	 549	 58.0 1,303	 762	 541	 58.5

瑞 浪 支 部 705	 466	 239	 66.1 705	 459	 246	 65.1

可 児 支 部 1,612	 526	 1,086	 32.6 1,615	 524	 1,091	 32.4

合　計 5,943	 2,869	 3,074	 48.3 5,936	 2,848	 3,088	 48.0
※注	会員数 : 個人会員 49会員含む ※注	会員数 : 個人会員 56会員含む
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【乙塚古墳附段尻巻古墳】 【乙塚古墳】

【段尻巻古墳】

【乙塚古墳石室内部】

方墳（上から見ると四角形）
南北 27.4 ｍ、東西 26.1 ｍ、残存高 5.8 ｍ

円墳（上から見ると円形）
直径 23.9 ｍ、残存高 4.1 ｍ

横穴式石室　全長19.2ｍ（美濃知用最大級）

横穴式石室　全長 9.5 ｍ

乙塚古墳

土岐泉西郵便局土岐泉西郵便局

土岐市駅土岐市駅

土岐市美濃陶磁歴史館土岐市美濃陶磁歴史館
至 可児至 可児

至 多治見至 多治見 至 瑞浪至 瑞浪

大垣共立銀行大垣共立銀行
ホテルルートイン土岐ホテルルートイン土岐

段尻巻古墳

19

84

〒

土岐市HPより抜粋
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広報委員会

担当副会長	 大嶽　利彰（多治見）
委　員　長	 高垣　守宏（可　児）
副 委 員 長	 松井　啓至（瑞　浪）
副 委 員 長	 若尾　宗徳（可　児）
委　　　員	 田中　勝也（多治見）
　　〃	 林　　浩司（多治見）
　　〃	 河地　勝彦（多治見）
　　〃	 加藤　海蔵（土　岐）
　　〃	 加藤　晃一（土　岐）

委　　　員	 塚本　修久（瑞　浪）
　　〃	 伊藤健太郎（瑞　浪）
　　〃	 藤井　辰巳（可　児）
　　〃	 矢島　幹也（可　児）
委員（青年部会）	 田財　千裕（多治見）
　　〃	 若尾　淳一（多治見）
委員（女性部会）	 土屋みゆき（多治見）
　　〃	 水野ひとみ（多治見）
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編集後記
残暑お見舞い申し上げます。
定時総会に於きまして会長の加藤誠二氏をはじめ多くの役員交代がありました。また多治見税務署でも大幅な人事異
動があり、本紙面に黒柳署長さんの独占インタビューを掲載しております。これからも皆様に楽しんでいただける会
報誌を目指していきますのでよろしくお願い致します。
まだまだ酷暑が続きますので、皆様どうかご自愛専一に、ますますのご活躍をお祈り申し上げます。
� 広報委員　土屋みゆき

乙
おと

塚
づか

古
こ

墳
ふん

附
つけたり

段
だん

尻
じり

巻
まき

古
こ

墳
ふん

 （土岐市）

乙塚古墳と段尻巻古墳は、どちらも飛鳥時代（7世紀前半）に作られた古墳で、土岐川右岸の河岸段丘縁辺部
に立地しています。当時はヤマト王権によって各地方の領域再編が進み、律令国家へとつながる基礎が築かれた
時代でした。両古墳は、ヤマト王権によるこの地方の支配の様子を考える上でとても重要な遺跡であることなど
から昭和 13 年（1938）12 月 14 日に国指定史跡となりました。
乙塚古墳は、美濃地方最大級の横穴式石室を持つ大型方墳です。当時の大型方墳は、ヤマト王権と親しい関係
性にあり、広域を治めていた豪族に採用された特別な墓でした。また石室は、安土桃山時代（16 世紀末）頃から
江戸時代（17 ～ 18 世紀）にかけて、近隣の窯の陶工たちによって工房等として再利用されています。そして、
工房としての利用が終わった後には、陶器作りの神としての陶祖神や、窯業原料をもたらす山の恵みを敬うため
の山神を祀った窯業に関連する祈りの場となりました。その祭祀は現在まで継続しており、この習慣が近隣住民
と古墳を現在も結びつけ、史跡保護の一助となっています。
両古墳の敷地内は自由に見学することができ、石室は原則毎月第２日曜日（午前 10 時～午後 3時）に公開し
ています。

土岐市泉町久尻字勝負 1332



岐阜支社東濃営業所/岐阜県多治見市栄町1-6-6（日章ビル4F）
TEL 0572-22-1866

岐阜支店/岐阜県岐阜市泉町41（富士火災岐阜ビル3F）
TEL 058-262-4771

AFツール-2023-0172-2308002　5月23日

岐阜支社　〒500-8856　岐阜県岐阜市橋本町2-8　濃飛ニッセイビル13F

法人会だよりは、持続可能な世界を目指す国際目標「SDGs」
への取り組みとして、適切に管理された FSC®認証林から
の原材料および再生資源から作られています。
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